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Ambulantes de Itanhaém devem 
renovar a sua licença em agostoKaty Perry lança 

primeira música do 
novo álbum   ANEXO/A8

Portuguesa Santista 
está a caminho de 
virar SAF CIDADES/A3

Interessados devem comparecer ao Espaço do Empreendedor                     CIDADES/A3
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MEC forma 
grupo contra o 
bullying
O Ministério da Educação e Cultura 
(MEC) publicou a Portaria 614, que 
estabelece a criação de um Grupo 
de Trabalho Técnico (GTT) desti-
nado a desenvolver estudos e pro-
postas para a implementação de 
políticas educacionais voltadas ao 
enfrentamento do bullying. Para 
Ana Paula Siqueira, pesquisado-
ra e mestre na área, presidente da 
Associação SOS Bullying, essa ini-
ciativa reforça o compromisso do 
Governo em garantir um ambien-
te educacional seguro e inclusivo 
para todos os estudantes. BRASIL/A5

POLÍTICAS EDUCACIONAIS
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Condephaat avaliza obras 
‘sem fi m’ no Teatro Coliseu

 ARestauração começou em 1996 e já 
motivou ação civil que pede condenação 
de 14 réus, incluindo dois ex-prefeitos

A Unidade de Preservação do Patri-
mônio Histórico - Grupo de Conser-
vação e Restauro de Bens Tombados 
emitiu parecer técnico consideran-
do que “o projeto de restauro, apro-

vado em etapas pelo Condephaat, 
está sendo conduzido conforme as 
normas vigentes”. Vistoria ocorreu 
após pedido de esclarecimentos so-
bre as obras.  CIDADES/A3

Copa Agita Bertioga 
de Inverno começa 
neste sábado  CIDADES/A4

PRAIA DA ENSEADA

IBGE: setor de 
serviços fi ca 
estável em maio
Após dois meses seguidos de alta, 
o volume de serviços prestados 
no país fi cou estável (0,0%) na 
passagem de abril para maio. Já 
em relação a maio de 2023, o se-
tor registrou alta de 0,8%, após ter 
avançado 5,5% em abril passado. 
Com o resultado, os serviços estão 
12,7% acima do nível de fevereiro 
de 2020, período da pré-pande-
mia e 0,9% abaixo de dezembro 
de 2022. BRASIL/A5

‘Bolsonaro deve 
pagar por crimes’, 
afi rma ministro
Em visita a Santos nessa semana, 
o ministro da Previdência Social, 
Carlos Lupi, foi enfático em rela-
ção ao ex-presidente Jair Bolso-
naro. Questionado sobre o indi-
ciamento do ex-presidente pela 
venda ilegal de joias que perten-
cem ao acervo da República Fe-
derativa do Brasil, Lupi disparou: 
“todo mundo que cometeu cri-
mes tem que pagar pelos seus 
crimes”. O ex-presidente foi indi-
cado pela Polícia Federal no últi-
mo dia 5 no chamado “escândalo 
das joias”.                           CIDADES/A4

Netfl ix faz parceria 
com o COI para os 
Jogos de Paris 2024

Os Jogos Olímpicos são o maior 
evento esportivo do mundo, 
tendo sua origem desde o pe-
ríodo da Grécia Antiga, na cida-
de de Olímpia. Em 2024, os jo-
gos irão acontecer em Paris, na 
França, do dia 26 de julho até o 
dia 11 de agosto. Com a proximi-
dade do evento, a Netfl ix anun-
ciou uma parceria com o Comi-
tê Olímpico Internacional (COI) 
para a produção de três docu-
mentários esportivos originais 
da plataforma.   CULTURA/A7

LUCA DUGARO/UNPLASH
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CHARGE

A
s carreiras jurídicas existem para fazer 
justiça. Isso não consiste, automatica-
mente, em fazer incidir a vontade con-
creta da lei sobre a hipótese em análise. 
Ainda é forte o fetiche da lei. Como se a lei 

resolvesse todas as injustiças. Muitas vezes, a aplica-
ção cega da letra da lei consiste em flagrante negação 
de justiça.

Por isso tenta-se incutir, na mente dos profissio-
nais – notadamente o juiz – a noção de consequen-
cialismo. Pensar bastante antes de decidir. Avaliar as 
consequências do julgamento. Convencer-se de que 
não será aquele responsável por afligir ainda mais o 
aflito, de maneira a atormentá-lo ainda mais do que 
antes de procurar pelo Judiciário.

Antigamente parecia mais simples obter decisões 
ponderadas, meditada, suficientemente refletidas. A 
proliferação de normatividade, o acúmulo de proces-

sos, a litigância exagerada, 
os concursos de seleção dos 
quadros funcionais baseado 
apenas na memorização de 
dados, tornam cada vez mais 
lotérica a distribuição do 
justo concreto.

Da crônica antiga, ex-
traem-se exemplos como o 
dos autos de inventário em 
que o promotor teve de falar 
como curador de órfãos. Um 
inventário que tramitava por 
mais de vinte anos. O espólio 

era modesto. Apoucadas terras e muitos filhos meno-
res. Naquele tempo, o juiz tinha de examinar o que o 
falecido deixara. Foi até o lugar, inventariou tudo o 
que havia sido deixado. Seguiram-se os trâmites para 
a partilha. 

Verificou-se, então, que as despesas processuais e 
tributárias superariam o valor da herança. Os her-
deiros menores ainda ficariam devendo ao fisco. Foi 
então que o juiz despachou sua suspeição.

Pode não ser exatamente jurídico, mas foi épico. 
Os autos voltaram a cartório e aí permaneceram. Os 
anos se passaram, os menores cresceram e se torna-
ram maiores. Um despacho aparentemente errado 
fez justiça e impediu que os órfãos fossem atirados à 
miséria. 

Quem é que teria coragem de ousar com um 
despacho desses? A tendência é prevalecer a orien-
tação cruel do “faça-se justiça e pereça o mundo”. O 
total descaso dos operadores jurídicos em relação 
aos concretos efeitos de uma decisão tecnicamente 
irreprochável.

* José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL

Aplicar a lei é
fazer justiça

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Uauuu! E olha que 
temos vários eventos 
neste final de sema-
na...

ueli Ferreira, sobre: Casaco 
guardado desde 1998 deve 
ser usado neste fim de 
semana

Esqueça as tendên-
cias de moda. O que 
sair tá bom. Ninguém 
repara.

Neide D’Orazio, sobre: Ca-
saco guardado desde 1998 
deve ser usado neste fim 
de semana

Por que choras Gra-
mado e Campos do 
Jordão?

Flávio Cabral, sobre: Ca-
saco guardado desde 1998 
deve ser usado neste fim 
de semana

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

O 
Brasil é um país de vanguarda jurí-
dica no reconhecimento de crianças 
e adolescentes como sujeitos de 
direitos, ou seja, indivíduos que 
possuem direitos e liberdades, 

ainda que necessitem de atenção, assistência e 
proteção especial da família, da sociedade e do 
Estado. 

Esse marco ocorreu no dia 13 de julho de 
1990, quando foi promulgado o Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA), a Lei nº 8.069, 
regulamentando os artigos 227 e 228 da Cons-
tituição Federal, que constitucionalizaram os 
direitos humanos de crianças e adolescentes no 
nosso país. 

O ECA moldou, nos últimos 34 anos, o reco-
nhecimento dos direitos humanos e fundamen-
tais a essa população e sua dignidade enquanto 
ser humano - mesmo antes de entrar em vigor 
a Convenção sobre os Direitos da Criança, da 
Organização das Nações Unidas (ONU), o tratado 
internacional com força coercitiva que regula-
mentou a Declaração dos Direitos da Criança, 
aprovada pela Assembleia da ONU em 20 de 
novembro de 1959. 

A Convenção entrou em vigor internacio-
nalmente em 2 de setembro de 1990. Durante 
quase toda a década de 1980, representantes de 
países membros da ONU discutiram a elabora-
ção da Convenção, incluindo o Brasil. 

A discussão internacional, o movimento 
brasileiro de modificar o paradigma social e a 
realização da Assembleia Nacional Constituinte 
culminaram na escolha democrática de reconhe-
cer também a necessidade da proteção integral 
desse público, por parte da família, da sociedade 
e do Estado. A proteção não se extingue quando 
um adolescente comete um ato infracional.

O impacto dessa mudança estrutural re-
caiu sobre a Fundação Centro de Atendimento 
Socioeducativo ao Adolescente (CASA), que 
passou a atuar apenas na execução de medidas 
socioeducativas de meio fechado no Estado de 
São Paulo – internação e semiliberdade –, e se 
modificou institucionalmente, adequando sua 
estrutura física, de recursos humanos e mate-
rial para garantir o atendimento, com acesso à 
alimentação, saúde, educação escolar, educação 
profissional básica, arte e cultura e esporte e 

lazer.
Desde 2006, no marco da mudança institu-

cional, alcançamos o pico de atendimentos em 
2013, com 33.798 adolescentes atendidos na-
quele ano. Porém, a partir de 2014, a Fundação 
CASA registra queda contínua no número de 
atendimentos, chegando a 15.150 jovens no ano 
de 2023 e a 9.648 entre janeiro e o dia 11 de julho 
de 2024. A redução demandou um novo esforço 
institucional em readequar todos os recursos 
públicos utilizados.

O trabalho desenvolvido com afinco pelos 
servidores da Fundação CASA é só uma parte no 
complexo sistema socioeducativo brasileiro. O 
principal desafio está no retorno ao convívio so-
cial, quando o apoio da família é importante ao 
jovem, assim como a abertura e o suporte da so-
ciedade são fundamentais, oferecendo oportu-
nidades de formação educacional e profissional 
ou mesmo de inserção no mercado de trabalho 
como aprendizes, estagiários ou empregados.

* Claudia 
Carletto, 
presidente 

da Fundação 

Centro de 

Atendimen-

to Socioe-

ducativo ao 

Adolescen-

te�(CASA)

34 anos do ECA
Os desafi os da socioeducação
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 A A Unidade de Preserva-
ção do Patrimônio Históri-
co - Grupo de Conservação 
e Restauro de Bens Tomba-
dos emitiu parecer técnico 
considerando que “o pro-
jeto de restauro (do Teatro 
Coliseu), aprovado em eta-
pas pelo Condephaat, está 
sendo conduzido confor-
me as normas vigentes”. A 
Unidade de Preservação é 
o braço técnico e executi-
vo do Conselho de Defe-
sa do Patrimônio Históri-
co, Arqueológico, Artístico 
e Turístico do Estado (Con-
dephaat). E o Grupo de Con-
servação e Restauro visto-
riou o Coliseu após pedido 
de esclarecimentos sobre as 
obras no Teatro, que já mo-
tivaram até uma ação civil 
pública. 

O processo judicial foi 
movido pelo Ministério Pú-
blico e tramita na 1ª Vara da 
Fazenda Pública de Santos. 
O MP reuniu documentos 
ao longo de 20 anos e acu-
sou 14 pessoas, entre eles os 
ex-prefeitos Beto Mansur e 
João Paulo Papa. A ação ci-
vil pede o ressarcimento de 
R$ 128,8 milhões aos cofres 
públicos por supostas irre-
gularidades na prorrogação 
de contratos com a emprei-
teira selecionada para exe-
cutar os serviços.

O parecer expedido pelo 
Grupo de Conservação e 
Restauro do Condephaat 
salienta que “durante a vis-
toria, foram observados 
progressos satisfatórios, de-
monstrando cuidado e ade-
quação nos serviços execu-
tados até o momento”. A 
visita técnica ao Coliseu foi 
realizada pelos arquitetos 
Roberto Leme Ferreira, Vera 
Lima, Erika Fioretti, Roger 
Guerra, e pela engenheira 
Viviane Scalia.

O pedido de vistoria nas 
obras do Teatro foi formu-
lado pelo engenheiro José 
Manoel Ferreira Gonçalves, 
presidente da Associação 
Guarujá Viva (ÁguaViva). O 
envio do ofício por parte 
da Associação foi motivado 
pela série de reportagens 
publicada pelo Diário do Li-
toral em fevereiro e março, 
apontando as obras inter-

Teatro Coliseum, em Santos: o processo judicial foi movido pelo Ministério Público e tramita na 1ª Vara da Fazenda Pública de Santos

IGOR DE PAIVA/DL

Vistoria do Condephaat avaliza 
obras ‘sem fim’ no Teatro Coliseu

SEM PREVISÃO. Restauração do Teatro começou em 1996 e já motivou ação civil que pede condenação de 14 réus, incluindo dois ex-prefeitos

(1948/2000). A investiga-
ção foi proposta em março 
pela vereadora Débora Ca-
milo (PSol), mas não obteve 
a quantidade necessária de 
assinaturas dos parlamen-
tares para que pudesse ir 
adiante.

DESMAZELO.
E o Coliseu segue fechado 
sem previsão de reabertura 
ao público. Atualmente, a 
Prefeitura mantém contra-
to com a Lemam Constru-
ções e Comércio, que nova-
mente restaurou a fachada, 
as portas e as janelas do Tea-
tro. A empreiteira trabalha 
agora no telhado e na área 
conhecida como piano bar, 
que fica na parte descoberta 

do andar superior.
A Lemam aguarda o 

aval da Companhia de En-
genharia de Tráfego (CET) 
para que um guindaste de 
grande porte possa içar 
uma estrutura metálica 
com 320 metros quadra-
dos e quase quatro tone-
ladas.

A peça vai sustentar a 
parte do telhado próxima à 
Rua João Pessoa e será en-
caixada no alto das pare-
des laterais do prédio, so-
bre o palco. O serviço deve 
ser realizado nos próximos 
finais de semana.

A empresa também vai 
executar o restauro do pal-
co e refazer o contrapeso 
das calçadas marginais ao 

A ação civil pede 
o ressarcimento 
de R$ 128,8 
milhões aos 
cofres públicos 
por supostas 
irregularidades 
na prorrogação 
de contratos com 
a empreiteira 
selecionada 
para executar os 
serviços

 A Vendedores ambulantes 
devem renovar a licença mu-
nicipal no período de 1º a 31 de 
agosto, em Itanhaém. 

Os interessados devem 
comparecer ao Espaço do Em-
preendedor, localizado na rua 
dos Fundadores, 565, no bair-
ro Belas Artes. De segunda a 
sexta-feira, no horário das 9 
às 16 horas.

Os ambulantes devem es-
tar munidos com os seguin-
tes documentos: CPF e RG 
(original ou cópia) ou carteira 
de habilitação. E ainda com-
provante de residência, título 
de eleitor e crachá de licença 
de 2024.

Para solicitar a licença, o 
vendedor ambulante preci-
sa estar em regular situação 
fiscal com a prefeitura e não 
estar com parcelas tributárias 
em atraso. 

Caso o ambulante não 

Vendedores ambulantes vão 
renovar licença em agosto

Para solicitar a licença, o vendedor  precisa estar em regular situação 
fiscal com a prefeitura e não estar com parcelas tributárias em atraso

Nayara Martins/DL

efetue a renovação neste pe-
ríodo, o cadastro será cance-
lado, segundo a prefeitura, 
e fica proibido de exercer 
a atividade como vendedor 
ambulante. 

Mais informações ou dú-
vidas podem ser esclareci-
das por meio do telefone 13 
3421.1800, no Departamento 
de Comércio da prefeitura de 
Itanhaém. (Nayara Martins)

 A Os funcionários, ex-tra-
balhadores, comissão téc-
nica e jogadores da Portu-
guesa Santista tem uma luz 
no fim do túnel na situação 
de atraso salarial. De acordo 
com apuração do Diário do 
Litoral, a diretoria do clu-
be convocou todos os seus 
conselheiros para uma re-
união para a elaboração da 
Sociedade Anônima do Fu-
tebol (SAF). 

O tema será debatido de 
forma oficial na próxima 
quinta-feira (18), no Ulrico 
Mursa. 

Além do bate-papo so-
bre o futuro do rubro-ver-
de, uma votação oficial so-
bre o assunto também está 
na pauta. Ao todo, a Portu-
guesa Santista tem 60 con-
selheiros e para a SAF ter 
confirmação, a maioria de-
les precisa votar a favor da 

Briosa pode virar Sociedade 
Anônima do Futebol

mudança.
Procurada, a Diretoria da 

Portuguesa Santista, disse 
apenas que “esse assunto é 
interno e será discutido com 
o conselho do clube”.

MODELO DE SUCESSO.
Em caso de desfecho a favor 
da mudança, a Portuguesa 
Santista deixa de ser uma 
Sociedade Atlética e pode ser 
vendida para qualquer in-
vestimento que tenha poder 
financeiro.

Olhando para o cenário 
brasileiro e também para a 
primeira prateleira do fute-
bol nacional, clubes como 
Cruzeiro e Botafogo são os 
dois principais modelos em 
que a abertura obteve algum 
tipo de sucesso. Apesar de 
conquistarem nenhum tí-
tulo como SAF, tanto o time 
mineiro, quanto o carioca, 

evoluíram de patamar e dei-
xaram divisões inferiores. 

DIFICULDADE FINANCEIRA.
Assim como o Diário do 
Litoral informou de for-
ma exclusiva, a Portuguesa 
Santista tem uma série de 
dependências salariais com 
jogadores, comissão técni-
ca e funcionários. De acordo 
com fontes anônimas que 
procuraram a Reportagem, 
existem casos em que o clu-
be deve até 4 meses de sa-
lário

Outro ponto bastante co-
mentado foi a necessidade 
de procurar auxílio finan-
ceiro com terceiros. Dessa 
forma, itens básicos, como 
fruta para o café da manhã 
e o pagamento de passagem, 
foram cedidos por amigos e 
familiares dos atletas e dos 
trabalhadores. (Igor de Paiva)

Coliseu. O contrato origi-
nal com a Lemam expirou 
em abril e novos aditamen-
tos assinados pela Prefeitu-
ra têm garantido a continui-
dade das obras.

MAIS R$ 9,7 MILHÕES.
O contrato atual prevê o 
repasse de R$ 4,3 milhões 
à construtora. E uma nova 
licitação foi aberta pela Ad-
ministração Municipal em 
maio.

O objetivo do novo cer-
tame é a substituição das 
cortinas e das cadeiras da 
plateia, que ficaram expos-
tas às infiltrações no te-
lhado e, também, à poei-
ra provocada pelas obras 
atuais de restauração do 
prédio, que é tombado pe-
los órgãos de defesa do pa-
trimônio histórico santis-
ta (Condepasa) e estadual 
(Condephaat).

A próxima intervenção 
também deverá atualizar 
normas técnicas de segu-
rança e acessibilidade. O 
futuro contrato foi aprova-
do pelo Departamento de 
Apoio ao Desenvolvimento 
dos Municípios Turísticos 
do Estado no final de 2023. 
O valor do convênio com o 
Estado é de R$ 5,4 milhões, 
com prazo para execução 
de nove meses.

Depois, uma outra li-
citação deverá ser aberta 
pata restauro das pinturas 
artísticas no teto do Coli-
seu, que foram feitas após 
o início das obras, em 1996, 
e terão de ser refeitas, ago-
ra. Essa repintura será ne-
cessária devido aos estra-
gos causados pela falta de 
manutenção básica no te-
lhado. Com as infiltrações, 
as pinturas acabaram des-
figuradas e parte do forro 
do Teatro ruiu.

Inaugurado em 21 de 
junho de 1924, o Coliseu 
completou cem anos em 
absoluto silêncio, tanto no 
palco quanto na plateia. Só 
os 28 operários e os cinco 
engenheiros e assistentes 
que trabalham na obra ‘co-
memoraram’ o aniversário 
do prédio, projetado pelo 
arquiteto espanhol João 
Bernils. (Nilson Regalado)

mináveis no prédio histó-
rico, localizado na esquina 
das ruas Amador Bueno e 
Brás Cubas, no Centro.

“A ÁguaViva reitera seu 
compromisso inabalável 
com a preservação do pa-
trimônio histórico e conti-
nuará monitorando de per-
to os avanços no restauro 
do Teatro Colyseu”, afirmou, 
em nota, o engenheiro José 
Manoel.

Em Santos, a Câmara re-
jeitou a abertura de uma 
Comissão Especial de Ve-
readores (CEV) para apu-
rar detalhes da obra e dos 
sucessivos aditamentos 
ao contrato original, fir-
mado em 1996 pelo ex-
-prefeito David Capistrano 
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 A Durante visita a Santos na 
última quinta para reuniões 
técnicas e políticas, o ministro 
da Previdência Social, Carlos 
Lupi, foi enfático em relação a 
Jair Bolsonaro. Questionado so-
bre o indiciamento do ex-presi-
dente pela venda ilegal de joias 
que pertencem ao acervo da 
República Federativa do Brasil, 
Lupi disparou: “todo mundo 
que cometeu crimes tem que 
pagar”. O ex-presidente foi in-
dicado pela Polícia Federal (PF) 
no último dia 5 no chamado 
“escândalo das joias”. Ao longo 
desta semana, áudios gravados 
por um de seus homens de con-
fiança também complicaram o 
ex-presidente e o senador Flá-
vio Bolsonaro. Flávio foi denun-
ciado pelo Ministério Público 
do Rio de Janeiro no caso das 
“rachadinhas” por supostas la-

“Bolsonaro tem 
que pagar pelos 
seus crimes”

MINISTRO DA PREVIDÊNCIA. Carlos Lupi foi enfático em relação 
ao indiciamento do ex-presidente pela venda ilegal de joias

vagem de dinheiro, formação 
de quadrilha e peculato, mas, 
segundo as gravações reveladas 
agora, Bolsonaro teria agido de 
maneira até então secreta para 
proteger o senador.

Em 19 de março, o ex-pre-
sidente já havia sido indica-
do pela PF por suposta fraude 
no cartão de vacinas contra a 
Covid-19. Nos meios políticos, 
também há expectativa de indi-
ciamento do ex-presidente, nas 
próximas semanas, no inquéri-
to que apura a tentativa de um 
golpe de Estado no dia 8 de ja-
neiro de 2023. Agora, cabe à Pro-
curadoria-Geral da República 
denunciar Bolsonaro ao Supre-
mo Tribunal Federal, solicitar 
novas diligências à PF ou pedir 
o arquivamento das denúncias.

Lupi também defendeu 
uma revisão nos conceitos da 

Reforma Trabalhista imple-
mentada em 2017, que alterou 
trechos da Consolidação das 
Leis Trabalhistas (CLT): “Quan-
do se faz reforma no Brasil é 
sempre para tirar direitos. Nor-
malmente, só se discute os bai-
xos salários, não se discute os 
grandes marajás”.

E o ministro convocou a 
sociedade a uma reflexão: “Eu 
quero discutir em profundida-
de com essa sociedade que se 
diz democrática e com os gran-
des especialistas é sobre as pes-
soas que ganham R$ 50, R$ 60 
mil. Isso ninguém se preocu-
pa em cortar, só se preocupam 
com quem ganha salário míni-
mo. Isso é um absurdo!”.

Mais: o líder do Partido De-
mocrático Trabalhista (PDT) in-
sistiu que “precisamos discutir 
com profundidade os desvios 

de altos volumes de recursos 
que se gasta com setores privi-
legiados, não com quem ganha 
salário mínimo”.

INCAPACIDADE.
Em termos administrativos, 
Lupi admitiu que até o final do 
ano o Instituto Nacional de Se-
guridade Social (INSS) vai revi-
sar milhares de benefícios por 
incapacidade temporária.

E essa checagem será feita 
a partir de 1º de agosto através 
de perícias médicas. Segundo 
o ministro, a Previdência So-
cial tem que “fazer a checagem” 
desses benefícios a cada dois 
anos, “por força de lei”.  

“Às vezes, a pessoa já ficou 
boa, já voltou ao trabalho e 
não deu baixa. São em torno 
de 780, 790 mil que têm esse 
prazo de validade vencido. Eles 
são o nosso foco principal para 
os benefícios por incapacidade 
temporária”, explicou Lupi.

Mas, o ministro salientou 
que o INSS não vai promover 
uma caça às bruxas: “Aqueles 
(benefícios) que estiverem vá-
lidos, os segurados que preci-
sarem, vão continuar receben-
do. Aqueles que não estiverem 
(válidos), que esqueceram de 
dar baixa, nós vamos ter que 
cortar”.

“MORTOS SÃO 2%”
Lupi também citou que a 
Previdência Social vem pro-
movendo a “checagem” de 
aposentadorias para evitar 
possíveis fraudes. Mas, o mi-
nistro descartou incômodos 

para os beneficiários do INSS: 
“A prova de vida acabou, não 
existe mais. Portanto, nin-
guém precisa se preocupar 
em fazer fila na Previdência 
para provar que está viva”.

Para Lupi, “quem tem que 
provar que a pessoa está viva 
é a própria Previdência”. E “nós 
checamos isso através do cruza-
mento de dados que já temos: 
se a pessoa votou, se tomou 
vacinou, se movimentou con-
ta bancária”.

Segundo ele, “os poucos ca-
sos em que não dá para com-
provar se a pessoa está viva, aí 
essa pessoa recebe um comu-
nicado da Previdência e a gente 
checa. Mas, ninguém tem o seu 
benefício suspenso até a gente 
ter a certeza de que esta pessoa 
morreu. Estamos fazendo com 
muito cuidado”.

Essa revisão das aposenta-
dorias tem mostrado que me-
nos de 2% dos benefícios che-
cados até aqui apontaram que 
o segurado já havia morrido: “Aí 
temos de cortar”.

REVISÃO DA VIDA TODA.
Mas, o ministro não quis pole-
mizar sobre a “revisão da vida 
toda”, que pode beneficiar mi-
lhares de aposentados com o 
aumento no valor dos benefí-
cios: “Isso está na Justiça, eu te-
nho que esperar. Questão judi-
cial não se discute, se acata. Já 
teve uma primeira decisão para 
os beneficiários da Previdência 
e, agora, está se discutindo para 
o servidor público”. (Nilson Rega-

lado e Carlos Ratton)

 A A Alfândega de Santos 
selecionou, através de crité-
rios objetivos de gerencia-
mento e análise de riscos, 
um contêiner contendo 
7.354 kg de mercadorias não 
declaradas à Receita Fede-
ral, vindas de Miami.

A conferência física da 
carga indica a prática de 
vários ilícitos aduaneiros, 
tais como: pagamento de 
apenas parte dos tributos, 
mediante artifício doloso; 
falsa declaração de conteú-
do e ausência de licença de 
importação ou documento 
de efeito equivalente. Além 
da perda das mercadorias, 
os responsáveis responde-
rão pelos crimes de contra-
bando e descaminho, cujas 
penas podem variar de 1 a 5 
anos de reclusão.

Entre os produtos en-
contrados estão: aparelhos 

Receita apreende mais de 7 toneladas  
de mercadorias no Porto de Santos

São mercadorias 
não declaradas 
e de alto valor, 
vindas de Miami, 
nos Estados 
Unidos

médico-hospitalares; uma 
prancha de surf motoriza-
da; bicicletas; computado-
res; notebooks; produtos de 
beleza (cremes e maquia-
gens); spray de pimenta; 
armas de choque; partes e 
equipamentos de carros; 
medicamentos e suplemen-
tos alimentares; um dro-
ne de grandes dimensões e 
acessórios; perfumes; ves-
tuários; tênis; bolsas; brin-
quedos e produtos para re-
cém-nascidos. (DL)

 A A Copa Agita Bertioga de 
Inverno começará com mui-
ta disputa em três torneios 
de modalidades de areia: vô-
lei de praia, futevôlei e bea-
ch soccer. Todos os eventos 
ocorrerão na Praia da Ensea-
da, no Complexo Esportivo 
Pé N’areia. Neste sábado (13), 
a partir das 9 horas, acontece-
rá o torneio de vôlei de praia.

O torneio reunirá duplas 
masculinas, femininas, mas-
culino sub-18 e feminino sub-
18, com a participação de cer-
ca de 80 atletas.

FUTEVÔLEI.
No domingo (14), às 9 horas, 
será a vez das levantadas e 
dos “shark attacks” no torneio 
de futevôlei. A disputa será di-
vidida em 16 duplas masculi-
nas e 8 duplas mistas.

BEACH SOCCER.
Já na segunda-feira (15), será 

Copa Agita Bertioga 
começa neste sábado

o dia de convocar a torci-
da para assistir aos jogos 
do torneio de beach soccer, 
com partidas começando a 
partir das 18 horas.

A competição segue até 
27 de julho, com confrontos 
durante a semana. Serão 60 
equipes, divididas nas cate-
gorias sub-10, sub-12, sub-15, 
sub-18, feminino e principal. 
Para acompanhar o chavea-
mento da competição, basta 
acessar o aplicativo Copa Fá-
cil: copafacil.com/bsinver-
no24

A Copa Agita Bertioga 
de Inverno faz parte do ca-
lendário “Bertioga 365 dias 
de + esportes”, que visa im-
plementar uma política de 
incentivo à prática esporti-
va e ao lazer no município, 
além de fomentar o turis-
mo durante o período de fé-
rias escolares e alta tempo-
rada. (DL)

Além da perda das mercadorias, os responsáveis responderão 
pelos crimes de contrabando e descaminho

Receita Federal

 A A Associação Comer-
cial de Santos (ACS) quer 
quebrar a histórica hege-
monia masculina nas dis-
cussões sobre o futuro de 
Santos e do Porto. E decidiu 
dar protagonismo para as 
mulheres nos debates que 
promove sobre o desenvol-
vimento econômico do Mu-
nicípio. 

Na próxima quinta-feira, 
a ACS vai formalizar a cria-
ção do Conselho da Mulher 
Empreendedora e da Cultu-
ra. A solenidade será às 17 
horas, na sede da ACS, no 
Centro Histórico. O even-
to contará com a presen-
ça da “santista” Paula Bel-

ACS vai dar protagonismo às mulheres

A solenidade será às 17 horas, na sede da Associação Comercial 
de Santos, no Centro Histórico

Divulgação

lizia. A executiva acumula 
quase 30 anos de carreira 
e ocupou cargos de desta-
que em empresas de tec-
nologia, como Microsoft, 
Apple, Facebook e Google, 
onde atuou como vice-pre-
sidente de Marketing para 
a América Latina até o iní-
cio do ano.

Atualmente, Paula é pre-
sidente de Global Payments 
da fintech brasileira Ebanx, 
onde lidera as áreas de Ven-
das, Marketing, Operações e 
Expansão. A empresa atua 
em 30 mercados e chegou 
à Índia no ano passado. 
Angolana de nascimento, a 
executiva cresceu em San-

Conselho da Mulher Empreendedora e da 
Cultura será instalado formalmente na 
próxima quinta feira, 17 de julho

tos e mantém os vínculos 
afetivos com a Cidade.

O fórum das mulheres 
na Associação Comercial 
será presidido por Eliane 
Cotovio Sammarco e conta-
rá com a participação de re-
presentantes de vários seg-
mentos da Cidade. Eliane 
é empresária e esposa do 
presidente da ACS, Mauro 
Sammarco.

“A Associação tem uma 
longa história, e sentimos 
que seria importante uma 
maior participação femi-
nina nas discussões”, re-
sume Eduardo Lopes, ge-
rente-executivo da ACS. 
“Claro que pensamos em 
algumas diretrizes iniciais, 
mas o Conselho terá total 
autonomia para debater 
as questões que conside-
rar pertinentes”, completa o 
gerente-executivo. (DL)

Chácaras 
recebe Ruas 
de Lazer

 A A Praça Anchieta, na Vista 
Linda, e a Rua Aprovada 598, 
no Bairro Chácaras, em Ber-
tioga, terão uma programa-
ção gratuita e aberta a todas 
as idades, das 9h às 14h, com 
o Ruas e Praças de Lazer.

O repertório de diversão 
incluirá futebol de sabão, 
cama elástica, brinquedos 
infláveis, piscina de bolinhas, 
tchoukball, futmesa, raquetes 
e futebol-gol-caixote. Monito-
res qualificados estarão pre-
sentes para garantir a segu-
rança e orientar as crianças.

A ação ocorre a cada dois 
domingos em diferentes lo-
cais, totalizando 48 edições 
de entretenimento ao longo 
do ano. Mais de 16 mil pes-
soas já aproveitaram essa ini-
ciativa. (DL)

Semana 
Literária 
agita a Boca 
da Barra

 A A partir deste domingo 
(14), em comemoração ao 
seu 27° Aniversário, a Aca-
demia Itanhaense de Letras 
realizaa sua 10ª Semana Li-
terária, que se estenderá 
até o dia 21. Toda progra-
mação é gratuita e ocorrerá 
no Namoa Pollastrini Hotel, 
na Praça 22 de abril, 38, no 
bairro Boca da Barra, em Ita-
nhaém. 

Segundo a presidente da 
entidade, Elizabeth Cury Be-
chir Watanabe, a Academia 
Itanhaense de Letras ofere-
cerá uma diversidade de ati-
vidades culturais, incluindo 
exposições, palestras, roda 
de conversas, saraus e rea-
lizará, pela primeira vez, a 
Feira Literária de Itanhaém 
– FLItanhaém, que reunirá 
escritores de todo o Brasil.

A realização do evento é 
da Academia de Letras de Ita-
nhaém com apoio da Prefei-
tura, Naoma Pollastrini Ho-
tel, Encontro de Escritores, 
COFIT, Associação Comercial 
de Itanhaém, Alquimia, Sua 
Praia TV e União dos Amigos 
Independentes. (DL)

ITANHAÉM
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 A O Ministério da Educação 
e Cultura (MEC) publicou no 
início do mês a Portaria 614, 
que estabelece a criação de 
um Grupo de Trabalho Técni-
co (GTT) destinado a desenvol-
ver estudos e propostas para 
a implementação de políticas 
educacionais voltadas ao en-
frentamento do bullying, pre-
conceito e discriminação no 
ambiente escolar. 

O GTT tem como princi-
pal objetivo produzir estudos, 
debates e propostas que sub-
sidiem a implementação de 
políticas educacionais que en-
frentem o bullying e a discri-
minação nas escolas.

Para Ana Paula Siqueira, 
pesquisadora e mestre na área, 
presidente da Associação SOS 
Bullying, única do Brasil volta-
da ao suporte às vítimas, essa 
iniciativa reforça o compro-
misso do Governo em garan-
tir um ambiente educacional 
seguro e inclusivo para todos 
os estudantes.

“A formação desse grupo é 
fundamental para nortear as 
ações de gestores escolares no 
enfrentamento ao bullying, 
que é uma luta diária nas es-
colas brasileiras”, avalia Ana 
Paula, lembrando que o pro-

O GTT tem como principal objetivo produzir estudos, debates e 
propostas que subsidiem a implantação de políticas
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MEC forma grupo contra o bullying
GRUPO DE TRABALHO TÉCNICO. Objetivo é desenvolver estudos e propostas para a implementação de políticas educacionais

blema não está limitado ao 
ambiente escolar, mas ocor-
re também nas redes sociais, 
por meio do cyberbullying. 
“E o cyberbullying pode ser 
ainda mais grave, porque as 
crianças e jovens estão o tem-
po todo conectadas, então 
são atingidas pelas agressões 
nas mais diversas formas, 24 
horas por dia”.

Os esforços do GTT estão 
em conformidade com várias 
leis e regulamentos, incluin-
do a Lei nº 13.185 de 2015 (Lei 
do Bullying), o Decreto-Lei 
nº 2.848 de 1940 (Código Pe-
nal), a Lei nº 11.340 de 2006 
(Lei Maria da Penha), e a Lei 
nº 14.644 de 2023 (Lei de Di-
retrizes e Bases da Educação 
Nacional).

PRINCIPAIS ATIVIDADES.
O Grupo de Trabalho Técni-
co terá diversas responsabi-
lidades, incluindo:

1. Encomendar Estu-
dos: Focar em temas rela-
cionados à discriminação, 
bullying e preconceito no 
contexto educacional.

2. Promover Conferên-
cias e Seminários: Organi-
zar eventos para debater e 
aprofundar o entendimento 

dos aprofundados também 
foram considerados pela es-
pecialista como passos essen-
ciais para entender melhor 
essas questões e desenvolver 
soluções que realmente fa-
çam a diferença na vida dos 
estudantes.

“Na SOS Bullying, apoia-
mos totalmente essa iniciativa 
e continuamos nosso trabalho 
para garantir que cada criança 
e adolescente tenha o direito 
de aprender em um ambien-
te livre de medo e preconcei-
to”, conclui Ana Paula Siqueira.

FUNCIONAMENTO E 
PRAZOS.
O GTT se reunirá mensalmen-
te, e em caráter extraordiná-
rio quando necessário, com 
a possibilidade de participa-
ção por videoconferência. Os 
membros do grupo serão indi-
cados pelos órgãos que repre-
sentam e terão a participação 
considerada como prestação 
não remunerada de serviço 
público relevante. 

O grupo deverá concluir 
seus trabalhos em 120 dias, 
podendo prorrogar esse prazo 
se necessário, resultando em 
um documento final que será 
divulgado publicamente. (DL)

dessas questões.
3. Elaborar Relatórios: 

Criar relatórios de pesquisa 
com as principais conclu-
sões do grupo.

4. Recomendar Políticas 

ao MEC: Propor desenhos 
de programas, além de sis-
temas de governança, avalia-
ção e monitoramento volta-
dos ao combate ao bullying 
e discriminação.

COMPOSIÇÃO.
O GTT será composto por re-
presentantes de várias secre-
tarias e instituições do MEC, 
incluindo a Secretaria de Edu-
cação Continuada; Alfabetiza-
ção de Jovens e Adultos; e Di-
versidade e Inclusão (Secadi), 
que coordenará o grupo.

Também farão parte: Secre-
taria de Educação Básica (SEB); 
Secretaria de Educação Supe-
rior (Sesu); Secretaria de Edu-
cação Profissional e Tecnoló-
gica (Setec); Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira (Inep); 
Coordenação de Aperfeiçoa-
mento de Pessoal de Nível Su-
perior (Capes); Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educa-
ção (FNDE) e Assessoria de Par-
ticipação Social e Diversidade.

Para Ana Paula Siqueira, a 
Portaria nº 614 é um marco 
significativo na luta contra o 
bullying e discriminação nas 
escolas. “Ao instituir um gru-
po dedicado a estudar e pro-
por políticas educacionais efi-
cazes, o MEC demonstra um 
compromisso sólido com a 
criação de um ambiente es-
colar mais seguro e inclusivo”.

A participação de diversos 
órgãos e a realização de estu-

 A O desmatamento, as quei-
madas, aliados às mudanças 
climáticas, estão entre as cau-
sas da alteração do regime hi-
drológico dos rios da Amazô-
nia, que tem se tornado mais 
intenso nos últimos anos, le-
vando à ocorrência de cheias e 
secas mais severas com menor 
intervalo de tempo. Um exem-
plo foi a seca histórica de 2023, 
que causou a maior queda nos 
níveis dos rios já registrada na 
região. No Rio Negro, o nível da 
água no porto de Manaus che-
gou a 14,75m, o menor nível já 
registrado desde o começo da 
série histórica, em 1902.  

De acordo com o pesqui-
sador do Instituto Nacional de 
Pesquisas da Amazônia (INPA) 
Jochen Shöngart, somente 
nessas duas primeiras décadas 
do século 21 foram registrados 
nove eventos de cheias seve-
ras, o mesmo número registra-
do em todo o século passado.

Shöngart destacou ainda 
que o aumento da amplitude 

Amazônia: mudanças climáticas já interferem em secas e cheias

Um exemplo foi a seca histórica de 2023, que causou a maior 
queda nos níveis dos rios já registrada na região

Alex Pazuello/Secom

da cheia e da vazante na Ama-
zônia apresentou uma varia-
ção de 1,6 metro. Isso faz com 
que os rios tanto sequem antes 
do esperado, quanto o contrá-
rio. Essa alteração traz impac-
tos especialmente nas áreas de 
florestas alagadas, com gran-
des impactos para as ativida-
des econômicas e também 
para as populações ribeirinhas 
da Amazônia, que dependem 
desses recursos para a sua so-
brevivência.

“O curso de inundação, 
que tem a sua previsibilida-
de e regularidade, é o princi-
pal determinante de processos 
geomorfológicos, ciclos bio-
geoquímicos, de crescimento 
da biota que se adaptou a esse 
regime, mas também contro-
la as interações biológicas nas 
áreas alagadas, e até atividades 
econômicas das populações ri-
beirinhas, como agricultura e 
pesca”, explica o pesquisador 
durante debate sobre as secas 
e enchentes na Amazônia na 

a duração do período de inun-
dação aumentou mais de 50 
dias por ano.

SECAS.
As secas também têm sido 
muito extremas. Durante a 
seca de 2023, o Lago Tefé, no 
Médio Solimões, no Amazo-
nas, secou 75%, chegando a 
baixar praticamente 30 cm por 
dia. Na região, outros lagos fi-
caram 90% secos.

A seca extrema na Amazô-
nia levou a morte 209 botos 
no lago Tefé e em Coaraci, em 
razão da alta temperatura dos 
lagos. No dia 28 de setembro, 
70 botos morreram quando 
a temperatura da água atin-
giu 39,1°C.

“Isso é muito preocupan-
te. Especialistas em mamífe-
ros aquáticos afirmam que se 
a gente encontrar três carca-
ças de boto em alguns dias, 
isso já é um alerta. Se a gente 
encontrar esse tanto, isso já é 
uma tragédia. Peixes morren-

76ª reunião anual da Socieda-
de Brasileira para o Progresso 
da Ciência (SBPC), em Belém.

O pesquisador do Institu-
to de Desenvolvimento Sus-
tentável Mamirauá Ayan Fleis-

chmann destacou que esse 
aumento no regime de secas 
e cheias severas tem impacta-
do as áreas de várzeas. Nos úl-
timos anos, em 23% das áreas 
de várzeas no baixo Amazonas 

do em seca extrema é comum 
na Amazônia, mas boto é mui-
to raro. Isso foi uma catástrofe 
sem precedentes”, lamentou.

Estudos realizados pelo 
Mamirauá, instituição liga-
da ao Ministério de Ciência, 
Tecnologia e Inovação (MCTI), 
chegaram à conclusão de que 
os animais morreram por hi-
pertemia, devido às altas tem-
peraturas nos lagos. Medições 
realizadas pelo instituto em 
lagos da região mostraram 
que em mais de 25 deles fo-
ram registradas temperaturas 
de 37°C.

“O que aconteceu com o 
Lago Tefé e com os botos foi 
que o lago secou muito, ficou 
muito raso. Como a gente tem 
muita radiação solar, o lago 
aqueceu facilmente e isso ge-
rou picos de temperatura de 
mais de 40 graus em toda a 
coluna d’água, em até 2 metros 
de profundidade, além disso, 
não tinha refúgio térmico para 
os animais”. (AB)

 A Após dois meses seguidos 
de alta, o volume de serviços 
prestados no país ficou es-
tável (0,0%) na passagem de 
abril para maio. Já em rela-
ção a maio de 2023, o setor re-
gistrou alta de 0,8%, após ter 
avançado 5,5% em abril passa-
do. Com o resultado, os servi-
ços estão 12,7% acima do nível 
de fevereiro de 2020, perío-
do da pré-pandemia e 0,9% 
abaixo de dezembro de 2022, 
quando ocorreu o ponto mais 
alto da série histórica. No acu-
mulado do ano de 2024, mos-
trou crescimento de 2,0% se 
comparado ao mesmo perío-
do de 2023. Nos últimos 12 
meses, no entanto, apresen-

Setor de Serviços fica estável em maio, diz IBGE guida, do rodoviário coletivo 
de passageiros”, completou o 
gerente.

As outras atividades que ti-
veram quedas foram informa-
ção e comunicação (-1,1%) e em 
outros serviços (-1,6%). Com 
altas de 5,3% e 4,5%, respec-
tivamente, vinham com dois 
resultados positivos seguidos.

Entre os setores com avan-
ços, os serviços prestados às 
famílias cresceram 3,0% e 
recuperou integralmente a 
perda de 2,7% do mês ante-
rior. Neste caso, a principal 
influência positiva foi o setor 
dos restaurantes.

O gerente informou que o 
Dia das Mães pode ser a expli-
cação para a alta, uma vez que 
aumenta o movimento dos 
que saem para comer fora de 
casa em reuniões familiares. 
“Além disso, aconteceu show 
da Madonna, no Rio de Janeiro 
e eventos de grande magnitu-
de, com grande fluxo de pes-
soas, costumam impactar essa 
atividade econômica”. (AB) Já em relação a maio de 2023, o setor registrou alta de 0,8%, após ter avançado 5,5% em abril passado

Arquivo/Agência Brasil

tou queda de ritmo passan-
do de 1,6% em abril para 1,3% 
em maio de 2024. Os dados 
fazem parte da Pesquisa Men-
sal de Serviços (PMS), divulga-
da nesta sexta-feira (12) pelo 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE).

Para o gerente da pesquisa, 
Rodrigo Lobo, mesmo com a 
variação nula, houve dissemi-
nação de taxas negativas em 
termos setoriais e ainda nos 
regionais. Das cinco atividades 
pesquisadas na PMS, três apre-
sentaram recuo. O destaque foi 
o setor de transportes (1,6%). 
“Influenciado, principalmen-
te, pela menor receita vinda 
do transporte aéreo, e, em se-

Após dois meses seguidos de alta, o 
volume de serviços prestados no país ficou 
estável na passagem de abril para maio
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AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 25/2024

Processo Administrativo nº 9364/2024
Objeto da Licitação: Registro de 
Preços para aquisição de Materiais 
Médico-Hospitalares – Grupo 04/24 
para atender a Secretaria Municipal de 
Saúde de Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Item
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
compras ou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
18/07/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 05/08/2024 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com
 
O Município de Guarujá, através 
da Secretaria de Saúde, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário e local 
acima assinalado, fará realizar licitação, 
na modalidade Pregão Eletrônico, com 
critério de julgamento de acordo com o 
Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 
poderão ser obtidos gratuitamente no 
site www.guaruja.sp.gov.br, através do 
link “Serviços Online”; “Sistema de 
Licitações”, ou no site www.comprasnet.
gov.br.

Guarujá, 12 de Julho de 2024.

MÁRCIO CHAVES PIRES
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE EDITAL 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 24/2024

Processo Administrativo nº 19176/2024
Objeto da Licitação: Registro de 
Preços para aquisição de Embalagens 
Plásticas Descartáveis e Etiquetas 
Adesivas para atender a Secretaria 
Municipal de Saúde de Guarujá.
Tipo: Menor Preço por Item
Modo de Disputa: Aberto
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
compras ou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
18/07/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 01/08/2024 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: pregao.guaruja@gmail.com
 
O Município de Guarujá, através 
da Secretaria de Saúde, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário e local 
acima assinalado, fará realizar licitação, 
na modalidade Pregão Eletrônico, com 
critério de julgamento de acordo com o 
Edital. O Edital na íntegra e seus anexos 
poderão ser obtidos gratuitamente no 
site www.guaruja.sp.gov.br, através do 
link “Serviços Online”; “Sistema de 
Licitações”, ou no site www.comprasnet.
gov.br.

Guarujá, 12 de Julho de 2024.

MÁRCIO CHAVES PIRES
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE 

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 32/2024

Processo nº 4248/2024

Objeto: Registro de preço para 

aquisição de camas elétricas 

hospitalares, conforme 

solicitação da secretaria 

municipal de saúde.

Data de abertura: Fica 

agendada a licitação em epígrafe 

para o dia 26 de julho de 2024 

às 10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. O Edital estará 

disponível nos endereços 

eletrônicos www.bertioga.

sp.gov.br/licitacao, e http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. 

 

Bertioga, 12 de julho de 2024.

Cristina Raff a Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 33/2024 

Processo nº 1730/2024

Objeto: Aquisição de camas 

hospitalares e demais 

mobiliários, através da Emenda 

Parlamentar Impositiva n°72, 

conforme solicitação da 

Secretaria de Saúde.

Data de abertura: Fica 

agendada a licitação em epígrafe 

para o dia 30 de julho de 2024 

às 10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. O Edital estará 

disponível nos endereços 

eletrônicos www.bertioga.

sp.gov.br/licitacao, e http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. 

 

Bertioga, 12 de julho de 2024.

Cristina Raff a Volpi

 Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO

Nº 34/2024

Processo nº 169/2024

Objeto: Aquisição de 

Equipamentos e Materiais 

Permanentes para as Unidades 

Básicas de Saúde, conforme 

solicitação da secretaria 

municipal de saúde.

Data de abertura: Fica 

agendada a licitação em epígrafe 

para o dia 31 de julho de 2024 

às 10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. O Edital estará 

disponível nos endereços 

eletrônicos www.bertioga.

sp.gov.br/licitacao, e http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. 

 Bertioga, 12 de julho de 2024.

Cristina Raff a Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO

Nº 35/2024 

Processo nº 3429/2024

Objeto: Registro de Preços 

para a contratação de empresa 

para execução de serviços de 

sinalização horizontal, vertical, 

elementos de segurança e afi ns 

com fornecimento de material e 

mão de obra, conforme solicitação 

da Secretaria Municipal de 

Segurança e Mobilidade.

Data de abertura: Fica agendada 

a licitação em epígrafe para 

o dia 01 de agosto de 2024 às 

10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico http://

portaldecompras.bertioga.sp.gov.

br:98/. O Edital estará disponível 

nos endereços eletrônicos www.

bertioga.sp.gov.br/licitacao, e 

http://portaldecompras.bertioga.

sp.gov.br:98/. 

Bertioga, 12 de julho de 2024.

Cristina Raff a Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO

Nº 11/2024 - REPUBLICADO

Processo nº 563/2024

Objeto: Contratação de empresa 

especializada na prestação 

de serviços de Internação de 

Longa Permanência, conforme 

solicitação da secretaria 

municipal de saúde.

Data de abertura: Fica agendada 

a licitação em epígrafe para 

o dia 06 de agosto de 2024 às 

10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. O Edital estará 

disponível nos endereços 

eletrônicos www.bertioga.

sp.gov.br/licitacao, e http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. 

Bertioga, 12 de julho de 2024.

Cristina Raff a Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 23/2024 - REPUBLICADO

Processo nº 906/2024

Objeto: contratação de empresa 

para realização de serviços 

de Equoterapia, conforme 

solicitação da secretaria 

municipal de saúde.

Data de abertura: Fica 

agendada a licitação em epígrafe 

para o dia 07 de agosto de 2024 

às 10:00 horas, a ser realizada 

no endereço eletrônico http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. O Edital estará 

disponível nos endereços 

eletrônicos www.bertioga.

sp.gov.br/licitacao, e http://

por ta ldecompras .ber t ioga .

sp.gov.br:98/. 

Bertioga, 12 de julho de 2024.

Cristina Raff a Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos

MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO MDB

Nos termos estabelecidos no Estatuto do MDB, 
a Comissão Municipal Provisória de Bertioga do 
MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO - MDB, 
por seu Presidente e através do presente edital, convoca 
todos os Convencionais para a Convenção Municipal do 
Partido, que se realizará de forma presencial no dia 28 de 
julho do corrente, das 09:00 às 11:00 horas na Avenida 
Anchieta, 2410, Jardim Albatroz– Bertioga, estando os 
suplentes autorizados a votar a partir de 09:30 horas, 
para dar cumprimento à seguinte ordem do dia:
ORDEM DO DIA:
a) Eleição, por voto direto e secreto, para escolha dos 
candidatos as eleições para o pleito de 2024;
b) Propostas de Coligações com outras agremiações 
partidárias;
c)  Sorteio dos respectivos números de candidatos e 
escolha de nomes de urna; 
d) Designação de um representante, que terá atribuições 
equivalentes às de presidente de partido político no trato 
dos interesses e na representação da eventual coligação 
no que se refere ao processo eleitoral, bem como a 
designação de delegados na forma do artigo 6º, §3º, III 
e IV da Lei 9.504/97;
e) Autorização para que a comissão provisória possa 
celebrar coligações com outros partidos (eleição 
majoritária), bem como para homologar, substituir, vagas 
remanescentes, acrescentar ou suprimir nomes à chapa 
de candidatos às eleições proporcionais com seus 
respectivos números;
f) Outros assuntos de interesse do Partido, com relação 
ao pleito de 2024.

Bertioga, 12 de julho de 2024.

DANILO LERNE FILHO
Presidente

Reabertura FASE DE 
LANCES - PREGÃO 

ELETRÔNICO 120/2023

Senhores licitantes, 
verifi camos que houve 
um erro, nos parâmetros 
estipulados na fase de lances 
onde constava no edital que 
os itens seriam de R$ 0,10 e 
o sistema estava programado 
para R$ 1,00. Esse erro 
ocasionou a impossibilidade 
das licitantes ofertarem novas 
propostas.  Comunicamos 
que será realizada novo 
procedimento. 
Reaberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
120/2023 Processo nº 
15.719/2023
Interessado: Secretaria de 
Saúde Tipo de Licitação: 
Menor preço por item
Objeto: Registro de Preço 
para possível aquisição de 
material médico hospitalar 
em atendimento ao UPA e 
SAMU
Recebimento das propostas: 
Início - 15/07/2024 e Final - 
26/07/2024
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 26/07/2024.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no email pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 12 de julho de 2024

Marcelo Gonçalves Jesus - 
Secretário Municipal 

de Saúde 
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DEMOCRACIA CRISTÃ - DC
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do órgão provisório do Partido Democracia Cristã - 
DC de Guarujá/SP, em atendimento às disposições estatutárias, 
convoca todos os seus filiados aptos a votar, para participarem da 
Convenção Municipal do Democracia Cristã - DC de Guarujá/SP de 
2024, de forma presencial, que será realizada no dia 21 de Julho 
de 2024, com início as 10:00 horas, na Escola de Samba Mocidade 
Amazonense, à Rua Francisco Alves nº 72, Sítio Paecará, Vicente 
de Carvalho, Guarujá, SP, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1 – Deliberação sobre proposta de coligação para eleição 
majoritária e nome da coligação.
2 – Escolha de Candidato a Prefeito e Vice-Prefeito.
3 – Escolha de Candidato a Vereador com indicação de seus 
respectivo números.
4 – Indicação de representante da coligação e delegados.
5 – Assuntos Gerais.    

Guarujá, 10 de Julho de 2024.
Rogério da Silva Oliveira.

                                  Presidente. 

PARTIDO SOCIAL DEMOCRÁTICO – PSD
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Presidenta do órgão provisório do Partido Social Democrático – 
PSD de Guarujá/SP, em atendimento às disposições estatutárias, 
convoca todos os seus filiados aptos a votar, para participarem 
da Convenção Municipal do Partido Social Democrático – PSD de 
Guarujá/SP de 2024, de forma presencial, que será realizada no 
dia 21 de Julho de 2024, com início as 10:00 horas, na Escola de 
Samba Mocidade Amazonense, à Rua Francisco Alves nº 72, Sítio 
Paecará, Vicente de Carvalho, Guarujá, SP, para deliberarem sobre 
a seguinte.

ORDEM DO DIA
1 – Deliberação sobre proposta de coligação para eleição majoritária 
e nome da coligação.
2 – Escolha de Candidato a Prefeito e Vice-Prefeito.
3 – Escolha de Candidato a Vereador com indicação de seus 
respectivo números.
4 – Indicação de representante da coligação e delegados.
5 – Assuntos Gerais.

Guarujá, 10 de Julho de 2024.
  Dagmar do Carmo Corrêa Augusto.

                               Presidenta. 

PODEMOS - PODE
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do órgão provisório do Partido Podemos de 
Guarujá/SP, em atendimento às disposições estatutárias, 
convoca todos os seus filiados aptos a votar, para participarem 
da Convenção Municipal do Podemos de Guarujá/SP de 2024, 
de forma presencial, que será realizada no dia 21 de Julho de 
2024, com início as 10:00 horas, na Escola de Samba Mocidade 
Amazonense, à Rua Francisco Alves nº 72, Sítio Paecará, Vicente 
de Carvalho, Guarujá, SP, para deliberarem sobre a seguinte.

ORDEM DO DIA
1 – Deliberação sobre proposta de coligação para eleição 
majoritária e nome da coligação.
2 – Escolha de Candidato a Prefeito e Vice-Prefeito.
3 – Escolha de Candidato a Vereador com indicação de seus 
respectivo números.
4 – Indicação de representante da coligação e delegados.
5 – Assuntos Gerais.

Guarujá, 10 de Julho de 2024.
Farid Said Madi. 

             Presidente. 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 0001599-
05.2021.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de 
Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Luciana Castello Chafick Miguel, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) Ivair Paulo Miranda, CPF 085.198.918-
70, que lhe foi proposta uma ação de Incidente de Desconsideração de 
Personalidade Jurídica por parte de Polimix Concreto Ltda, CNPJ 
29.067.113/0001-96. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, 
foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para que, no prazo de 15 
(quinze) dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, se 
manifeste, na qualidade de sócio, sobre os atos e termos deste incidente de 
desconsideração da personalidade jurídica da empresa REMO 
CONSTRUTORA LTDA, CNPJ- 22.939.168/0001-08 e requeira as provas 
cabíveis, nos termos do art. 135 do CPC. Será o presente edital, por extrato, 
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de Santos, aos 16 de maio de 2024. K-13e14/07

Publicidade Legal

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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Filme deve mais à 
questão feminina 
que ao cinema

DSE DC. “Ainda Temos o Amanhã”, de Paola Cortellesi, trata da primeira eleição em que as mulheres tiveram direito a voto na Itália

 A “Ainda Temos o Amanhã”, 
de Paola Cortellesi, trata da 
primeira eleição em que as 
mulheres tiveram direito a 
voto na Itália. Isso aconteceu 
em 1946, no imediato pós-
-guerra, e é uma pena que os 
filmes neorrealistas não te-
nham abordado o tema, talvez 
por terem sido feitos por ho-
mens, talvez machistas como 
o marido de Delia, vivida pela 
própria Cortellesi.

Não tão machistas, espera-
-se. A existência de Delia é ár-
dua, e não apenas pela pobre-
za. Ela também apanha quase 
diariamente de Ivano, o ma-
rido. Ele bebe e fica violento. 
Quando não bebe, também 
não é lá essas coisas, mas é o 
momento em que, por vezes, 
pede perdão pelo comporta-
mento animalesco e jura amor 
eterno, essas coisas.

O “maitre à penser”, vamos 
dizer assim, de Ivano é seu ina-
creditável pai, Ottavio. Além 
de apalpar a nora sempre que 
pode, dá conselhos ao filho. O 
mais relevante deles diz res-
peito ao trato com as mulhe-
res. Ele diz que não deve ba-
ter com frequência na mulher, 
porque ela “pode se acostu-
mar”. Bata, sim, mas uma sur-
ra exemplar, que ela não es-
quecerá.

Nesse ambiente bestial 
vive Delia, mas também a 
filha, Marcella, e dois filhos 
menores. Marcella namora e 
talvez logo fique noiva de Giu-
lio, gentil filho de uma família 
enriquecida durante o fascis-
mo por meios bem pouco lí-
citos. Giulio é gentil, sim, mas 
flashbacks nos mostram que 
Ivano também era uma beleza 
na época do casamento.

Como se vê, Delia não tem 
nada de animador a esperar da 
vida. E nem nós do enredo. A 
direção de Cortellesi, setor em 
que estreia, também não é de 
grande ajuda. Há cenas bem 
escritas, como a do encontro 
das famílias dos dois namo-
rados, com todas as suas con-
tradições.

A família de Giulio tam-
bém é metida a besta. A mãe 
do rapaz acha a comida prepa-
rada por Giulia uma absoluta 
pobreza. Teme-se que Ivano 

Cena do fi lme “Ainda Temos o Amanhã”, de Paola Cortellesi, no imediato pós-guerra, em 1946

DIVULGAÇÃO

Via Streaming por Kreitlon Pereira

colunavia@gmail.com

 A Os Jogos Olímpicos são o 
maior evento esportivo do mun-
do, tendo sua origem desde o pe-
ríodo da Grécia Antiga, na cidade 
de Olímpia. Hoje em dia, as Olim-
píadas são realizadas de quatro 
em quatro anos e renuem paí-
ses de todos os cinco continen-
tes para competirem em diver-
sas modalidades esportivas.  Em 
2024, os jogos irão acontecer em 
Paris, na França, do dia 26 de ju-
lho até o dia 11 de agosto. Com a 
proximidade do evento, a Netflix 
anunciou uma parceria com o 
Comitê Olímpico Internacional 
(COI) para a produção de três do-
cumentários esportivos originais 
da plataforma.

Um deles, que chega no ser-

Netfl ix anuncia parceria com o COI para os Jogos de Paris
viço de streaming no dia 17 de 
julho, será “O Retorno de Simo-
ne Biles”. A atleta norte-america-
na de 27 anos é considerada uma 
das maiores ginastas de todos os 
tempos, tendo ganhado maior 
notoriedade do público geral de-
pois do seu desempenho espeta-
cular nos Jogos Olímpicos do Rio 
de Janeiro, em 2016. Dominan-
do o cenário da ginástica atual, 
as Olimpíadas de Tóquio marca-
ram um capítulo desafiador na 
carreira da atleta, que decidiu se 
afastar da competição por proble-
mas de saúde mental. A decisão 
foi um choque para todos, que 
tinham grandes expectativas so-
bre o desempenho de Biles, mas, 
ao mesmo tempo, trouxe à tona 

DIVULGAÇÃO

tome um porre, ou que seu 
pai apareça com grosserias, ou 
que os meninos falem pala-
vrões.

É pena que Cortelesi picote 
as cenas para introduzir rea-
ções dos participantes em pri-
meiro plano, com ênfases tão 
pronunciadas (e mal interpre-
tadas) que até parece estarmos 
diante de uma representação 
teatral ginasiana.

E, apesar disso, há questões 
inquietantes que atravessam o 
filme. Não em 1946, mas hoje, 
o número de assassinatos e 
estupros de mulheres é mais 
que medonho, insuportável. 
O mesmo fato que justifica a 
existência deste filme �a dis-
cussão da situação feminina 
na sociedade� força a obser-
var também os problemas que 
o filme carrega, não os de que 
trata.

Pode-se aceitar, por exem-
plo, que as personagens sejam 
apenas tipos. Isso engendra 
uma perigosa fileira de clichês, 
que devem traduzir, em todo 
caso, o comportamento de 
pessoas como Ivano.

Ao mesmo tempo, não é 
tão fácil engolir uma encena-
ção em que a qualquer ação 
corresponde uma reação es-
pantada dos presentes. E isso 
acontece todo o tempo. Do 
mesmo modo, o preto e bran-
co da fotografia lembra não o 
do neorrealismo, mas daque-
le que existia no começo do 
digital.

Também é difícil engolir 
um roteiro que se dispõe a 
iludir o espectador com in-
sinuações de romance extra-
conjugal para saltar à ques-
tão central do filme, que, 
aliás, nem tinha sido propos-
ta até ali.

E por aí vamos, num filme 
que busca se afirmar como 
didático, isto é, que está ensi-
nando algo a outras pessoas, 
seja às mulheres, vítimas de 
violência, seja aos homens, 
os violentos. Mas é inevitá-
vel perguntar a quem, afi-
nal, dirige-se “Ainda Temos o 
Amanhã”. Às mulheres, sem 
dúvida. Mesmo àquelas na 
meia-idade, não desistam de 
viver, apesar de tudo.

Embora esses propósitos 
sejam bem contemporâneos, 
seus méritos dizem respeito 
muito mais ao lugar da mu-
lher na sociedade e na famí-
lia do que ao cinema propria-
mente dito. E é espantoso 
que, apesar de suas muitas 
fragilidades, “Ainda Temos o 
Amanhã” tenha dado a Cor-
tellesi o prêmio mais rele-
vante da indústria italiana, 
uma espécie de Oscar de lá, 
na categoria de melhor dire-
ção, em 2023.

Sabe-se que a ideologia 
tem tomado um espaço gran-
de (para mim, excessivo) na 
arte contemporânea, a ponto 
de em várias situações prati-
camente substituir a arte. Mas 
uma aceitação assim é mais 
um sinal claro de que o pen-
samento cinematográfico de 
um país tão relevante como 
a Itália está, pelo menos, pe-
riclitando.

E que o “problema contem-
porâneo” vede qualquer juí-
zo sobre o trabalho cinemato-
gráfico realizado. Não estamos 
em qualquer lugar nem em 
qualquer circunstância: a lem-
brar que a também italiana 
Alice Rohrwacher se destacou 
em Cannes, no ano passado, 
com o belíssimo “La Chimera”.

Entre esses dois extremos, 
o cinema italiano ainda busca 
se reconhecer, nesse momen-
to em que renasce. 

AINDA TEMOS O AMANHÃ
Avaliação Regular
Onde Em cartaz nos cine-

mas
Classificação 16 anos
Elenco Paola Cortellesi, Va-

lerio Mastandrea e Romana 
Maggiora Vergano

Produção Itália, 2023
Direção Paola Cortellesi

Méritos do fi lme  
dizem respeito 
muito mais ao 
lugar da mulher 
na sociedade e 
na família do 
que ao cinema 
propriamente dito

discussões sobre a importância 
da saúde mental no esporte.

O documentário pretende 
acompanhar Simone em sua 
jornada de volta à ginástica, de-
pois de Tóquio 2020, e prepara-
ção para as olimpíadas de Paris. 
A produção vai mostrar a impor-
tância de suas companheiras de 
equipe, seus treinadores e sua 
família no retorno da atleta, que 
chegou a cogitar desistir do es-
porte. Por conta disso, ao lon-
go dos quatro episódios da série 
documental, também serão ex-
ploradas outras esferas da vida 
de Biles, como seu casamento, 
personalidade e vida em família, 
fornecendo um vislumbre de seu 
dia a dia fora das competições. 
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Curtas

MÚSICA . Nesta quinta-
-feira (11), Jão surpreen-
deu os fãs ao lançar, de 
surpresa, uma versão 
ao vivo de “O Triste é 
Que Eu Te Amo”. O cli-
pe filmado em plano-
-sequência foi gravado 
na Praça do Apoteose, 
no Rio de Janeiro, horas 
antes do show do artis-
ta na capital fluminen-
se. O lançamento acon-
tece enquanto a música 
cresce nas plataformas 
de música.

RUMORES DE SEPA-
RAÇÃO. Os rumores 
de que Jennifer Lopez 
e Ben Affleck estariam 
se separando aumen-
taram após o feriado 
nacional de 4 de julho, 
que comemora a inde-
pendência dos Estados 
Unidos, quando cada 
um estava em um lado 
do país; ele, em Los An-
geles, ela, em NY. Nesta 
semana, porém, a man-
são que o casal com-
prou de maneira con-
junta após o casamento 
foi colocada à venda.

FIANÇA. Weston Cage, fi-
lho do ator Nicolas Cage, 
foi acusado e preso por 
agressão à sua mãe, a atriz 
Christina Fulton, na última 
quarta-feira (10). Ainda no 
mesmo dia, seu pai pegou 
US$ 150 mil (cerca de R$ 
816 mil) pela fiança dele. O 
Departamento de Polícia 
de Los Angeles confirmou 
que Weston foi preso por 
um mandado decorrente 
de um “incidente ocorrido 
mais cedo neste ano”.

“A Priscila não 
pode ter relação 
com essa galera”. 

Priscilla sobre seu 
histórico com os fãs 
LGBTQIAPN+  quando 
era cantora gospel.

V
alesca Popozuda re-
lembrou as dificul-
dades que passou 
antes de entrar para 
o funk e ficar famo-

sa. A cantora contou ao jornal 
Extra que chegou a comer resto 
de comida na rua. “Saí de um 
relacionamento porque me 
sentia sufocada. Não podia sair 
com minhas amigas nem ir a 
um shopping, por exemplo. Fui 
viver com as meninas, mas che-
guei a morar na rua, quando 
tentamos mudar para o Estácio. 
A gente ia alugar um quarto na 
casa de um cara, mas o espaço 
já estava ocupado. Não sobrou 
outra opção. Dois dias depois, 
conseguimos um lugar pra fi-
car. Minha amiga trabalhava 
num restaurante, e eu esperava 
ela chegar com o resto de comi-
da para eu comer”.

CANTORA RELEMBRA PASSADO  
Popozuda já morou na rua
Valesca relembrou as 

dificuldades que passou 

antes de se tornar uma 

estrela do funk; cantora 

chegou a comer resto de 

comida na rua

Fim de relacionamento
Maraisa alimentou os boatos dos fãs de que terminou o relacio-
namento com o empresário Fernando Mocó. A cantora publicou 
um vídeo em um quarto de hotel em Belo Horizonte na noite de 
quinta-feira (11). “Olha que cama... Moraria fácil nesse quarto.” Na 
sequência, Ela mostrou um prato solitário na mesma e comentou. 
“Um prato. Ou seja, solteira.” Os boatos de que o noivado de Ma-
raisa e Fernando acabou começaram na quarta-feira (10), quando 
eles apagaram as publicações que estavam juntos no Instagram.

Parabéns
Wanessa Camargo comen-
tou nas redes sociais a gra-
videz de Graciele Lacerda 
com o pai da cantora, Zezé 
Di Camargo. A cantora co-
mentou a postagem feita 
pelo pai e pela madrasta, 
revelando que esperam o 
primeiro filho do casamen-
to. “Que benção! Que Deus 
ilumine esse novo ciclo em 
suas vidas! Viva!”.

Lavagem
Nego Di e a mulher são alvos de 
uma operação do MP-RS (Mi-
nistério Público do Rio Grande 
do Sul) em Santa Catarina. Ór-
gão apura a suspeita de lavagem 
de R$ 2 milhões após a divulga-
ção de rifas virtuais. Lavagem 
de dinheiro seria decorrente da 
promoção de rifas ilegais com 
premiações em dinheiro e alto 
valor que não teriam sido entre-
gues aos vencedores.

Katy lança 1ª música do novo álbum
Com um clipe recheado de referências, Katy Perry retornou à música com a divertida “Woman’s 
World”. O primeiro single do “143”, novo álbum da artista, fala sobre empoderamento femini-
no enquanto o audiovisual brinca ao abordar com esteriótipos do mundo das mulheres – e dos 
homens. Para a nova era, a cantora repete algo que faz parte da sua cantora enquanto artista. No 
clipe, o público dá de cara, mais uma vez, com a Katy Perry animada e divertida. Enquanto isso, 
o single casa bem com essa estética em uma sonoridade descontraída e para cima.
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